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	СУФФИКС  
	СПОСОБ ПРОВЕРКИ
	ПРИМЕРЫ

	- УШК –

-ышк-
	В существительных мужского и женского рода 

В существительных среднего рода
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Бабушка (жен. р. ) 
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Дедушка (муж. р. )
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Пятнышко (сред, р. )

	- ИНК –
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(ин + к) 

- ЕНК -
	В существительных, образованных от слов женского рода на –ИН (А) 

В уменьшительных существительных, образованных от слов, которые в родительном падеже множественного числа оканчиваются на -ЕН
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Царапинка — царапина 
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Вишенка — вишен

	-ИН-, -ИЗН-
	Везде пишется И
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Вершина 
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Новизна

	-ЧИК-
	В существительных со значением лица после Д, Т, 3, С,Ж 

Перед -ЧИК конечные согласные основы К, Ц, Ч заменяются Т
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Наладчик
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Раздатчик — раздача

	-ЩИК-
	После других согласных

Перед -ЩИК 

буква Ь пишется только после Л                       
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Кровельщик

	-ИК- 
-ЕК-
	-НИК 

-ЧИК
	Сохраняет гласную при склонении Имеет беглую гласную при склонении
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Дождик — дождика 
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Колокольчик — колокольчика 
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Замочек — замочка

	-ЕЦ-
-ИЦ-
	В существительных мужского рода 

В существительных среднего рода, если ударение стоит после суффикса

В существительных мужского и женского рода 

В существительных среднего рода, если ударение предшествует суффиксу
	Гвардеец (муж. р.)

Письмецо
Бессонница (жен. р. ) Свиданьице





	СУФФИКС
	СПОСОБ ПРОВЕРКИ
	ПРИМЕРЫ

	-УЩ- (-ЮЩ-)
	От глаголов I спряжения
	читающий (читать) (1)


скачущий (скакать) (1)

	- АЩ- (-ЯЩ-)
	От глаголов II спряжения
	видящий (видеть) (иск. II)


рушащийся (рушить) (II)

	- ЕМ -
	От глаголов I спряжения
	
уважаемый (уважать) (I)

	- ИМ -
	От глаголов II спряжения
	
гонимый (гнать) (иск. II)

	- А - (- Я -)
	Перед суффиксом - НН – сохраняются гласные А и Я неопределенной формы
	сеянный (сеять)

увенчанный (увенчать)

	-Е-
	Перед суффиксом - НН – пишется Е, если образованно от глаголов на – ИТЬ
	
подстреленный
(подстрелить)

	- Я -
	Перед суффиксами прошедшего времени ‑ ВШ - и - Ш – пишется тот же суффикс, что и в неопределенной форме
	сеявший (сеять)

	- И -
	
	строивший (строить)

	- Е -
	
	видевший (видеть)




	КОРНИ С ЧЕРЕДУЮЩИМИСЯ ГЛАСНЫМИ
	ОТ ЧЕГО ЗАВИСИТ НАПИСАНИЕ
	ВЫБОР ГЛАСНОЙ
	ПРИМЕРЫ И ИСКЛЮЧЕНИЯ

	А/О

лаг-/лог-
	от последующей согласной
	перед Г пишется А, перед Ж пишется О
	излагать – изложить


	А/О

раст- (ращ-)/ рос-
	от последующей согласной
	перед СТ и Щ пишется А, перед С пишется О
	растение

выращенный

выросли 

	
	
	
	Исключения:

росток, ростовщик,

Ростов, отрасль

	Е/И
	от наличия или отсутствия суффикса -а-
	если есть суффикс ‑а-, пишется И, если нет, - пишется Е
	собирать – 

соберу (нет –а-)

	бер-/бир-дер-/дир-

пер-/пир-

мер-/мир-тер-/тир-
	блест-/блист-

жег-/жиг-

стел-/стил-

чет-/чит-
	
	
	

	
	
	
	
	Исключения:

сочетать

словосочетание

	А/О
кас-/кос-
	от наличия или отсутствия суффикса –а-
	если есть суффикс –а-, пишется А, если нет, - пишется О
	касаться – 

коснуться (нет –а-)

	О/А
гор-/гар-

клон-/клан-

твор-/твар-
	от ударения
	в безударном положении пишется О
	загорелый

поклониться

творение

	
	
	
	Исключение: утварь

	О/А

зор-/зар-

плов-/плав-
	от ударения
	в безударном положении пишется А
	озарение

сплавлять

	
	
	
	Исключение: пловец, пловчиха, пловцы

	О/А
мок-/мак-
	от лексического значения
	МОК – в значении «пропускать жидкость».
МАК – в значении «погружать в жидкость»
	непромокаемый
обмакнуть

	О/А

ровн-/равн-
	от лексического значения
	РОВН – в значении «ровный, прямой, гладкий».

РАВН – в значении «равный, одинаковый».
	сровнять

сравнить

	
	
	
	Исключение: равнина



	ПРАВОПИСАНИЕ РАЗДЕЛИТЕЛЬНЫХ 

Ъ  и Ь

	Ъ
	Ь

	После приставок, оканчивающихся на согласную, перед гласными Е, Ё, Ю, Я

взъерошить, предъюбилейный
	Перед гласными Е, Ё, Ю, Я, И, но не после приставок

барьер, обезьяна

	Перед теми же гласными в сложных словах после ДВУХ-, ТРЕХ-, ЧЕТЫРЕХ-

четырехъярусный
	В некоторых иноязычных словах перед О

бульон, компаньон

	В иноязычных словах после приставок, оканчивающихся на согласную (аб-, ад-, диз-, ин-, интер-, кон-, контр-, суб-, транс-)

субъект, инъекция 
	



	ПРАВОПИСАНИЕ ОКОНЧАНИЙ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

	ПАДЕЖ
	СКЛОНЕНИЕ
	СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ, ОКОНЧАНИЕ –ИЯ
	СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ, ОКОНЧАНИЕ –ИЕ, -ИЙ

	
	1
	2
	3
	
	

	Родительный
	-И (-Ы) земли, страны
	
	-И

глуши
	-И

традиции
	

	Дательный
	-Е

земле
	
	-И

глуши
	-И

традиции
	

	Предложный
	-Е
о земле
	-Е
о коне
	-И
в глуши
	-И
о традиции
	-И
о продолжении, о жребии

	Опорные слова
	страна, земля
	окно, конь
	глушь
	
	

	Примечание. Запомните опорные слова. Их ударные окончания помогут определить безударные падежные окончания нужного вам слова.




	ЛИЦО
	ЛИЧНЫЕ ОКОНЧАНИЯ

	
	I СПРЯЖЕНИЕ
	II СПРЯЖЕНИЕ

	
	ЕДИНСТВЕННОЕ ЧИСЛО
	МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО
	ЕДИНСТВЕННОЕ ЧИЛО
	МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИЛО

	1
	-У (-Ю)

(я) пою, иду
	-ЕМ (-ЁМ)

(мы) поём, идём
	-У (-Ю)

(я) молчу
	-ИМ

(мы) молчим

	2
	-ЕШЬ (-ЁШЬ)

(ты) поёшь, идёшь
	-ЕТЕ (-ЁТЕ)

(вы) поёте, идёте
	-ИШЬ

(ты) молчишь
	-ИТЕ 

(вы) молчите

	3
	-ЕТ (-ЁТ)

(он, она, оно) поёт, идёт
	-УТ (-ЮТ)

(они) поют, идут
	-ИТ

(он) молчит
	-АТ (-ЯТ)

(они) молчат
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ПРАВОПИСАНИЕ 


СУФФИКСОВ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ





Слышь, Осел?


Ты хоть что-нибудь понял, а..?








ПРАВОПИСАНИЕ СУФФИКСОВ 





            В ПРИЧАСТИЯХ
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ПРАВОПИСАНИЕ КОРНЕЙ С ЧЕРЕДУЮЩИМИСАЯ ГЛАСНЫМИ
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ПРАВОПИСАНИЕ ЛИЧНЫХ ОКОНЧАНИЙ ГЛАГОЛОВ
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